

NOTA DE PRENSA

Con éxito se realizó la vigésima segunda sesión ordinaria de la Comisión Multipartidaria Hambre Cero, denominada "SEGUIMIENTO A LA GESTIÓN DEL PROGRAMA DE COMPLEMENTACIÓN ALIMENTARIA, PROGRAMA VASO DE LECHE Y OLLAS COMUNES EN DISTRITOS DE LIMA", donde participaron funcionarios de la Municipalidad de San Juan del Lurigancho, de la Municipalidad de Carabayllo, de la Municipalidad de Cieneguilla y del Instituto Nacional de Salud.

El evento inició con la presentación del Director General del Centro Nacional de Alimentación y Nutrición del Instituto Nacional de Salud, Sr. Walter Vilchez y del Director Ejecutivo de Ciencia y Tecnología de los Alimentos (DECYTA), Sr. Víctor Suarez Moreno quienes presentaron los resultados del control de calidad de las raciones del Programa del Vaso de Leche a nivel nacional en los años 2021 y 2022 y específicamente las realizadas en las municipalidades de Carabayllo, Cieneguilla, San Juan de Lurigancho y Villa María del Triunfo.

El Director Ejecutivo detalló que para el presente año se han realizado asistencias técnicas al personal de salud de las Direcciones Regionales de Salud, GERESA y DIRIS que conforman el Comité de Administración del Programa Vaso de Leche para el cálculo teórico de la ración del programa de acuerdo a lo establecido en la Ley 27470, además de la inspección, el muestreo de alimentos en los almacenes del Programa Vaso de Leche y ensayos de laboratorio (métodos fisicoquímicos y microbiológicos acreditados). Actualmente, esta intervención de suma relevancia la ejecutan con el presupuesto del Programa Presupuestal orientado a Resultados 1001: Productos Específicos para el Desarrollo Infantil Temprano, en el producto "Servicios de Cuidado Diurno Acceden al Control de Calidad Nutricional de Alimentos" y que cuentan con un presupuesto específico de 600 mil soles.

Seguidamente participó el Sub Gerente del Vaso de Leche de la Municipalidad de Carabayllo, Sr. Percy Fernández Montes y la Sub Gerente de PCA, Sra. Magalie Violeta Villalobos Mendoza, quienes expusieron el estado situacional del Programa de Complementación Alimentaria (PCA), del Programa del Vaso de Leche y de las Ollas Comunes.

Informaron que, a la fecha cuentan con 184 comedores populares y clubes de madres, beneficiando a un aproximado de 2108 personas, en estos momentos se encuentran en un proceso de empadronamiento y que, desde la comuna local vienen realizando capacitaciones a estas organizaciones sociales y, en coordinación con Mi Banco, vienen preparando actividades para darles la oportunidad de emprendimientos a sus pobladores.

Además, participó una representante del comité de transparencia de las ollas comunes, Sra. Janeth Gladys Ninahuanca Cárdenas, quien dio a conocer que, vienen realizando las supervisiones correspondientes en la entrega y repartición de alimentos, sin embargo, mostró su preocupación con respecto al presupuesto para las ollas comunes para el próximo año. Además, denunció que vienen recibiendo algunos alimentos en mal estado por parte de la Municipalidad Metropolitana de Lima.

La Gerente de Desarrollo Social de la Municipalidad Distrital de Cieneguilla, Sra. Mónica Arias Díaz, informó que no se cuenta con información, ni registros de la anterior gestión, por lo que no ha ejecutar su presupuesto del Programa Vaso de Leche, que alcanza los S/226,160 soles, poniendo en riesgo el acceso a una adecuada a alimentación de cientos de niños, gestantes, entre otros, que se encuentran en situación de vulnerabilidad alimentaria.

Asimismo, la Sra. Teodora Chumbiimuni Havil y la Sra. Roxana Sánchez, representantes de las ollas comunes de Cieneguilla, dieron a conocer su malestar al recibir productos en mal estado y solicitaron que sean capacitadas para iniciar emprendimientos y generar empleos para más personas.

Al respecto, la presidenta de la Comisión Hambre Cero, Marleny Portero, articuló a efectos que puedan incorporarse estas ollas comunes en el programa FONCODES, para que sean beneficiadas por los trabajos que vienen realizando a favor de las poblaciones vulnerables.

En el evento, también participó la coordinadora de la Gerencia de Desarrollo Social de la Municipalidad de San Juan De Lurigancho, Sra. Marggy Elizabeth Baldeón Nación, quién informó que, a la fecha de 4 remesas de alimentos, se han entregado la primera y segunda, correspondiente a 60 días hábiles de atención alimentaria, es decir, marzo y abril, quedando pendiente la entrega del mes de mayo.

Así también indicó que en la quincena de junio se procederá a realizar la entrega de la tercera remesa de alimentos, correspondiente al mes de mayo, puesto que las ollas comunes aun cuentan con los alimentos que se les entregó. Además, detalló que San Juan de Lurigancho cuenta con 476 ollas comunes y un promedio de 28 505 personas que están siendo beneficiadas con este apoyo alimentario y anunció que se tiene previsto la capacitación y la elaboración de convenios de formación académica y ocupacional de las beneficiarias de las ollas comunes.

Y finalmente, la representante de la red de ollas de San Juan de Lurigancho, Sra. Amanda Gómez y la representante de la red de ollas de Villa María del Triunfo, Sra. Flora Rivera, solicitaron que se realice una sesión descentralizada en sus distritos, con la participación del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social,

municipalidades locales, e instituciones afines para la instalación de una mesa de trabajo por la seguridad alimentaria en sus zonas.

Asimismo, el funcionario representante de la Municipalidad de Villa María del Triunfo se comunicó con el equipo de la Comisión, pidiendo las disculpas del caso por no poder asistir debido a que, como es de conocimiento público, en su distrito había ocurrido un derrumbe que había aislado a aproximadamente 200 familias y que por ello se encontraban atendiendo la emergencia. Ante ello, la Presidenta de la Comisión solicitó que la información sea enviada por escrito a la brevedad.